

Se dispara la inflación anual a 5.57% (El Financiero 10/09/08)

Se dispara la inflación anual a 5.57% (El Financiero 10/09/08) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 10 de septiembre de 2008 Es el nivel más alto desde marzo de 2003. Suben precios 0.58% en agosto. La canasta básica se elevó 1.14%. Con ocho meses consecutivos de tendencia alcista y un incremento mensual de 0.58 por ciento, la inflación general anual de agosto llegó a 5.57 por ciento, a tan sólo 0.43 puntos del 6.0 por ciento que el Banco de México (Banxico) previó como la tasa de inflación trimestral más alta para este año, y que ocurriría en el cuarto trimestre. En julio y agosto la inflación anual ya promedia 5.48 por ciento, en tanto que en sus últimas proyecciones el instituto central estimó que para julio-septiembre la inflación sería de entre 5.25 y 5.75 por ciento, lo cual significa que sólo con dos de los tres meses ya se ubicó prácticamente en la mitad del rango previsto. La inflación general anual observada en agosto resulta el nivel más alto desde marzo de 2003, cuando fue de 5.64 por ciento, y de enero a agosto creció 1.87 puntos porcentuales, al pasar de 3.70 a 5.57 por ciento, en tanto que este último dato resultó superior en 0.18 puntos al de julio. El Banxico informó que este incremento se debió a una mayor tasa de incremento en los precios de los bienes y servicios administrados y concertados, dentro de la inflación subyacente, y de las mercancías, en la no subyacente. Los precios administrados se elevaron 1.21 por ciento en agosto, para una tasa anual de 6.99 por ciento, y a su interior la electricidad registra un alza anual de 10.39 por ciento; la gasolina de bajo octanaje, 4.72 por ciento; la de alto octanaje, 6.62, y el gas doméstico, 6.80. A su vez, los precios concertados presentaron una inflación a tasa anual de 4.69 por ciento. El precio del transporte colectivo ha aumentado 9.66 por ciento; el de los aceites lubricantes, 9.27; el de los derechos por suministro de agua, 13.81, y el del impuesto predial, 19.36. Ha sido precisamente con el retiro gradual de los subsidios a los energéticos como se ha venido "purgando" la tubería de la inflación que todavía queda por salir, y ello se ha venido traduciendo en inflaciones más altas, pero según el Banxico, con una tendencia descendente hacia el próximo año. Bienes y servicios "Cabe destacar que los precios de los genéricos que integran al subíndice de bienes y servicios administrados y concertados han acentuado su tendencia alcista. "Durante agosto sobresalen, por su incidencia a la inflación de ese subíndice, los incrementos registrados por los precios de los siguientes genéricos: pasajes del transporte colectivo, tarifas eléctricas y gasolina de bajo octanaje." En contraste, el subíndice de productos agropecuarios presentó una tasa de variación anual menos elevada que en julio, debido a la disminución en los precios del jitomate, pollo en piezas, plátanos, chile poblano y chayote, que compensaron, en parte, las alzas en los precios del huevo y de la cebolla. Mientras, aclaró el Banxico, en agosto los incrementos de precios que más incidieron en la inflación subyacente -que tuvo un aumento mensual de 0.43 por ciento, para una tasa anual de 5.26 por ciento- fueron los observados en genéricos como universidad, leche pasteurizada y fresca, y loncherías. En tanto, el índice de precios de la canasta básica de consumo se elevó 1.14 por ciento, para una tasa anual de 7.34 por ciento, 0.79 puntos más que el mes previo, cuando se ubicó en 6.55 por ciento.